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    昨天，国际乒联提名

委员会对国际乒联执行
委员会的候选人进行了

审查，并向成员协会公布
候选人名单，中国乒乓球

协会主席刘国梁获提名
国际乒联执行副主席一

职。值得一提的是，因筹

备过程与国乒备战东京
奥运会的时间相重合，刘

国梁放弃了国际乒联主
席职位的竞选。

今年 11 月 24 日，国
际乒联成员将在美国休斯

敦举行的国际乒联年度代
表大会上投票，刘国梁将

和另外 16 位提名者通过
投票竞逐 8个执行副主席

的职位。他们将同国际乒
联运动员委员会主席佐

兰 ·普里莫拉茨、国际奥委
会成员柳承敏组成完整的

国际乒联执行委员会。
此外，国际乒联主席

的候选人只有一位，他是
瑞典乒协主席、国际乒联

财务副主席佩特拉 ·索林。
国际乒联原本看好刘

国梁竞争主席一职，认为
他是“世界乒坛的领袖级

人物，也是引领世界乒坛
最恰当的人选之一”。但由

于竞选国际乒联主席需要

进行非常复杂和繁琐的筹
备工作，这一过程与中国

队备战东京奥运会的时间
相重合，最终，刘国梁选择

将自己的全部精力投入到
中国队备战工作当中。

去年 6月，刘国梁成
功当选 WTT（世界乒乓球

职业大联盟）理事会主席，
这是继中国乒乓球协会主

席一职之后，刘国梁的又
一重身份。如今，刘国梁有

希望成为国际乒联执委会
成员，参与到国际乒联决

策工作中。他表示，希望能
进一步熟悉和研究国际乒

联的平台体系，了解各个
成员协会的现状，以便更

深层次地从整个世界乒坛
发展的角度思考乒乓球的

未来。
国际乒联首席执行官

史蒂夫 ·丹顿表示：“我真

的很佩服刘国梁的态度，这次竞
选其实对刘国梁先生来说是最好

的机会，他也将以最佳人选的身
份出色地完成工作。但他决定首

先将全部精力投入到备战东京奥
运会，这是他作为中国乒协主席

最重要的工作。现在他计划首先

了解和研究国际乒联系统、了解
在这个系统当中工作的人———国
际乒联大家庭的成员将非常感

激这一点。”

本报记者 陶邢莹
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    0比 1小负强大的日本队，或

许是国足目前所能取得的最好结
果。国足主帅李铁赛后坦言，国足

与亚洲强队差距明显，需要更多
提高。

赛后新闻发布会上，李铁表
示：“通过比赛我们看到跟亚洲最

好球队的差距，也更加清楚球队

的定位。球员们会在未来一个月
进行调整，我相信在第三场比赛

来临时，球队会拿出一个更好的
状态。”

完成 12 强赛前两轮比赛之
后，中国队把下一个主场设在阿

联酋沙迦，10月 7日迎战同样遭
遇两连败的越南队。按照计划，国

足将于今天启程飞赴沙迦。李铁
透露，接下来球队将迎来“魔鬼训

练”：“后面这一个月我们会练得
非常辛苦，让球员的身体状态上

一个台阶。过去两场比赛，我们与
亚洲强队在节奏上差距非常明

显，这是我们最需要提高的。”

本报记者 关尹

扎篱笆
中国队首发名单出炉便让人感觉到了其中的变

化———李铁要打五后卫了？

开场后，一看果然是：蒋光太、张琳芃、李昂三名
中卫，王燊超、王刚两名边卫，国足排出了一个 532

的阵型。李铁的意图很明显：全力防守。
上一场面对澳大利亚队，国足有些“飘”，开场就

采取高位逼抢的方式，甚至与对手打起了对攻，到头

来 0比 3惨败。第二场，李铁决心先扎好“篱笆”，与
日本队慢慢周旋。除了 5名后卫，包括武磊、艾克森

两名前锋，大部分时间也都退守禁区附近。摆正位置
后的国足战术思想非常明确：全力防守、伺机反击。

在国足拱手让出场上球权后，日本队上半场几
乎形成了半场围攻，但他们最后一击偏软的毛病仍

然存在。直到临近半场结束，才通过一次边路下底传
中抢点破门。

李铁在下半场开始调兵遣将，国足形势明显好
转，到最后心急的反而变成了难以打进第二球的日

本队。纵观全场，国足的控球率只有 28%，2次射门
也远远落后对手的 14次，可以说是被“按在地上摩

擦”，但并没有给日本队太多机会。

用归化
除了阵型，国足与上一场最大的变化，便是用

人———下半场第 60分钟，场边同时出现了阿兰、洛

国富两名归化球员的身影。
算上还在踢的艾克森、蒋光太，这是李铁自接过

国足帅印之后，第一次四名归化球员同时在场上。
几名归化球员在场上的表现，果然没让人失望。

阿兰、洛国富登场后，国足的场上形势立马有了改

观，前场的持球点、接应点都“活”了起来，控球率明
显上升，一度逼迫日本队连续出现传接球失误。而

且，他们也相当卖力和积极，阿兰跳起摔倒后都不愿
下场接受治疗，就为了节省点时间；洛国富则是不惜

体力疯抢，与对手直接“肉搏”。
所有人都看到了，多了两名归化球员在

场，中国队的整体战斗力大不一样。在最后 30

分钟的较量中，也不落下风。

虽然国足已经两连败，但 12强赛还

有 8轮，现在用不着、也不是悲观的

时候。从前两轮来看，除了日本、澳大

利亚、沙特这三支传统强队，阿曼、

越南这样的对

手实力也一点

不弱。国足想
要“逆袭”，与日

本队这场球可
视作一个范本：摆

正位置、放平心
态，先稳固防守，

再通过能力超强

的归化球员去抓
得分机会，谁敢

说就一定没出

线希望呢？
本报记者

关尹

场外音

    既然在中国队的大名单里， 自然

是都具备上场资格。 但之前的国足，似
乎有些遗忘他们———像阿兰、 洛国富

这样的归化球员。

上轮对阵澳大利亚， 哪怕比分落

后，哪怕换完 5名替补，这两人都没有
得到一分钟机会。 以至于惨败之后引

来外界诸多猜测：是不是上层授意，中

国队场上最多只能用 2名归化球员？

通过今晨这一仗， 可以得出答
案：并不是。用与不用，在于主教练的

选择。

用了之后， 效果怎么样？ 肉眼可

见，一个字：好。 在坐拥多名海外旅欧

球员、 排名亚洲第一的日

本队面前，4名归化球员同时在场的中

国队，也能不落下风。

但非常莫名的是， 有些人包括部

分媒体， 却认为外界的民意和呼声不
值一提，“重用归化球员是特权思维和

不平等的氛围”，甚至上升到“对资本
盲目的崇拜感”。 这样的论调，要么是

太不懂球，要么是别有用心，对国足有

害无益。

有这么多球迷希望多一点归化球

员上场，原因无非是：不管是比较个人
能力，还是看在联赛中的表现，他们都

有足够的实力。 尤其在整体实力不及

对手时，只能寄希

望有这样个体的“爆点”去创造
机会， 这是国足目前最需要的、

最实际的，也是本土球员很难达
到的高度。

今晨比赛结束后， 有网友调侃：

“用好归化球员，中国队还有得救。 ”

这话虽有些夸张，倒也说在点上。 用
还是不用，恐怕也无需争论了，就像

一句著名的广告语说的： 别看广告，

看疗效。

能者上 ◆ 关尹
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    没有意外，
更没有惊喜，今晨面对
亚洲排名第一的日本
队，国足最终 0比 1告
负，12 强赛前两轮全
败，小组垫底。

与首战惨败澳大
利亚队相比，国足今晨
虽然同样是输球，但从
主帅李铁的排兵布
阵，到场上球员的表
现，却让人看到了希
望：中国队，你可以

更好。
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